



**Stadt Leverkusen**

Antrag Nr. 2022/1459

**Der Oberbürgermeister**

V01-011-20-06-he

**Dezernat/Fachbereich/AZ**

06.05.2022

**Datum**

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Datum</b>	<b>Zuständigkeit</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Ausschuss für Bürgereingaben und Umwelt</b>	12.05.2022	Entscheidung	öffentlich

**Betreff:**

Busverbindung zwischen Hitdorf und Langenfeld

- Antrag der FDP-Fraktion vom 30.03.2022
- Stellungnahme der Verwaltung vom 06.05.2022

31-me  
Christian Melchert  
☎ 31 11

06.05.2022

01

- über Herrn Beigeordneten Lünenbach  
- über Herrn Stadtkämmerer Molitor  
(in Vertretung des Oberbürgermeisters)

gez. Lünenbach  
gez. Molitor

**Busverbindung zwischen Hitdorf und Langenfeld**  
**- Antrag der FDP-Fraktion vom 30.03.2022**  
**- Antrag Nr. 2022/1459**

Die Einrichtung einer direkten Busverbindung zwischen Hitdorf und Langenfeld war in der Vergangenheit bereits Gegenstand politischer Anträge gewesen. Sowohl von Seiten der Verwaltung als auch der wupsi GmbH wird für eine solche Linie kein hinreichendes Fahrgastpotenzial gesehen, da sie zwischen Hitdorf und Langenfeld durch kaum besiedeltes Gebiet verkehren würde. Außerdem müsste ein solches Angebot auch vom Kreis Mettmann bzw. der Stadt Langenfeld mitfinanziert werden. Die Verwaltung hat hierzu bereits mit dem Kreis Mettmann Kontakt aufgenommen. Von dort wurde in Abstimmung mit der Stadt Langenfeld ebenfalls kein Bedarf und kein akzeptables Kosten-Nutzen-Verhältnis für eine solche zusätzliche Buslinie gesehen, da zwischen Hitdorf und Langenfeld ein ÖPNV-Angebot mit Umstieg vorhanden ist.

Diesbezüglich wird darauf hingewiesen, dass die montags bis samstags im 20-Minuten-Takt verkehrende Linie 215 (Hitdorf – Opladen) am S-Bahnhof in Rheindorf auf die S6 Richtung Langenfeld und Düsseldorf ausgerichtet ist. Die Fahrzeit beträgt ab Hitdorf, Ringstraße bis Rheindorf, S-Bahn 14 Minuten, die S6 benötigt bis Langenfeld fünf Minuten Fahrzeit. Vom dortigen S-Bahnhof verkehren mehrere Buslinien in das Langenfelder Stadtzentrum (vier Minuten Fahrzeit bis Haltestelle Langenfeld, Stadtmitte). Außerdem besteht auch die Möglichkeit, von Hitdorf mit der Linie SB23 bis Monheim und von dort in mehrere Buslinien der Bahnen der Stadt Monheim GmbH umzusteigen. Von der Haltestelle Ringstraße bis Langenfeld, Stadtmitte werden für diese Verbindung 42 Minuten Fahrzeit benötigt.

Aufgrund des dargelegten nur sehr geringen Fahrgastpotenzials und der ebenfalls ablehnenden Haltung des Kreises Mettmann wird keine Möglichkeit gesehen, unter wirtschaftlich vertretbaren Gesichtspunkten eine solche Buslinie einzurichten.

Mobilität und Klimaschutz